
La Gazette 
 

 

« Au cœur du village  » 

n°34 - Mars 2023 

Edito 
 

Chères Saint-Martinoises, 

Chers Saint-Martinois, 

 
Le printemps a pointé le bout de son nez le 20 
mars et la nature reprend des couleurs. 

 

Le ballet des tracteurs a débuté et les champs 
vont bientôt changer de physionomie. Nous     
espérons pour nos agriculteurs une belle saison 
de travail. En espérant que la météo soit           
clémente, avec une alternance du beau temps 
pour les semis, et de pluie pour que ça pousse. 

 

Le rythme des saisons suit son cours … 

 

Nous sommes également les garants du maintien 
de nos traditions, car elles font l’identité de notre 
territoire. Ce mois-ci, nous avons délibéré en  
conseil municipal, pour affirmer notre position,   
vis-à-vis de certaines pratiques ancestrales. 
Les arts et rites de l’élevage et ses pratiques 
d’abattage sont à préserver, tels que le             
tue-cochon, le gavage et le foie gras. 
La pratique de la chasse régule les populations 
de sangliers et chevreuils, ce qui protège les   
usagers de la route de bon nombre d’accidents et 
les cultures de nos agriculteurs. 
Notre commune abrite aussi une ganaderia, ce 
qui permet à chacun de pouvoir apprécier de 
belles courses landaises chaque été. 
La pratique de l’équitation sous ses diverses 
formes, dressage, saut, attelage, fait partie      
intégrante de notre culture. 
Les manifestations folkloriques et sportives      
doivent perdurer, comme la mayade, les fêtes, les 
marchés et la pelote. 

Alexandre LAPEGUE  

Compte administratif 
 

Le compte administratif 2022 fait apparaître en 
section de fonctionnement un solde positif de  
185 017 euros (212 061 euros en 2021). Les 
charges de personnel, comme annoncées dans la 
gazette d'avril 2022, ont impacté le résultat      
davantage que l'année passée. En effet, les      
effectifs de l'école ont bondi de 30 % et cela     
nécessite un encadrement plus important. 
 

La section d'investissement quant à elle a été très 
dynamique et affiche aussi un solde positif de  
393 341 euros, mais une somme de 64 186 euros 
reste à dépenser sur l’exercice comptable. 

SCI Les Alouettes 
 

En 2013, La SCI Les Alouettes demandait un dédommagement de 85 000€ à la commune suite à la 
non réalisation d’une promesse de vente à 15 000€ (pour un terrain qui en valait 100 000), signée entre 
la municipalité et elle lors de la négociation pour la vente du terrain de l’actuelle Mairie.  
La municipalité n’ayant pas donné de suite ;  en 2017, la SCI Les Alouettes a attaqué en justice la   
commune de Saint Martin de Hinx. 
Les municipalités successives, accompagnées par le service de Mairie, ont travaillé à la construction du 
dossier, avec notre cabinet d’avocat, pour défendre les intérêts de la commune. 
La SCI Les alouettes a été déboutée de sa demande en première instance en décembre 2021, puis en 
appel en novembre 2022, car le montant du préjudice demandé était abusif. 
Aucun pourvoi en cassation n’a été déposé depuis auprès du tribunal. Le délai imparti étant écoulé, le 
greffier en a attesté par écrit le 3 mars 2023 au travers d’un certificat de non pourvoi en cassation. 
Nous pouvons désormais considérer l’affaire close ! 

INVESTISSEMENT 

FONCTIONNEMENT 



Réalisation aire de déchets de venaison 
 
 

Pour les 23 communes de la CC-MACS, 6 aires pour la  collecte 
des déchets de venaison ont été créées, dont une à Saint-Martin-
de-Hinx, route de l’Adour, après les  tennis (voir photo ci-dessous). 

 

Les communes de Saubrigues et 
de Sainte-Marie-de-Gosse      
pourront en disposer comme cela 
est indiqué sur le plan ci-contre. 
Le lundi 13 mars a Bénesse-
Maremne, tous les présidents 
d’ACCA ont été conviés à une 
journée d’informations sur les    
délais de réception de ces aires, 
leur fonctionnement, les rythmes 
de ramassage, le dépôt des       
déchets et les procédures de    
nettoyage. 

Achat véhicule Trafic 
 

La municipalité a décidé de changer le vieux fourgon datant de 1984, car 
il n’était plus réparable. Notre choix s’est porté sur un nouvel utilitaire de 
type Trafic en location longue durée. En effet, ce choix engage la       
commune seulement sur 4 ans, ce qui permettra un éventuel             
changement selon les besoins des services techniques. Un autre  point  
positif a été trouvé à la location, c’est le fait de pouvoir disposer toujours 
d’un véhicule récent, en bon état et garanti. 

Travaux salle socio-culturelle 
 

La salle socio-
culturelle a fait peau 
neuve !!!  
Nos agents tech-
niques l’ont repeinte 
entièrement (salle 
de réception et hall) 
ce qui lui donne 
d’avantage de   
clarté. 

Décoration du nouveau rond point 
 

Même si quelques finitions restent à 
faire, le rond-point a été réalisé très    
rapidement. 
L’éclairage Led de l’ouvrage reste allumé 
pour l’instant, afin d’éviter de mauvaises 
surprises aux usagers. 
La décoration du rond-point est à        
réaliser, et nous sollicitons votre avis : 

vous pouvez répondre au questionnaire 
ci-contre en appelant la Mairie au : 
05 59 56 30 02 
 

ou  aussi scanner le QR code, 
qui vous redirigera vers le 
questionnaire. 



Ecole, accueil périscolaire 
 

La commune travaille en collaboration avec les représentants des parents d’élèves et des élèves depuis 
quelques temps pour un meilleur échange d’information. La commune a voté en février la modification 
des tarifs de l’accueil périscolaire en élargissant les différents barèmes selon ceux de la CAF. Un travail 
a été  réalisé pour la mise en place d’inscription à l’accueil périscolaire qui permettra une meilleure    
organisation des services, ce dispositif a d’ailleurs été évoqué dans le règlement périscolaire que tous 
les parents ont  reçu et validé. 
 

Au retour des vacances de Pâques, les parents devront pré inscrire leurs enfants en complétant une 
fiche d’inscription à remettre à l’accueil périscolaire ou dans la boite aux lettres de la mairie. 
 

Ce fonctionnement devrait être amélioré à la prochaine rentrée avec la mise en place d’un portail       
famille. 
Les documents d’inscription vont vous être adressés par email par les représentants des parents 
d’élèves ou  peuvent être récupérés à l’accueil périscolaire.  

Projet Résidence Sénior 
 

La commune poursuit son travail sur le projet de résidence pour 
personnes âgées. Comme vous le savez nous sommes déjà 
propriétaire du terrain donné par M. et Mme COSNAY, et nous 
avons cédé une partie à un promoteur pour nous permettre de 
financer en partie la construction. 
 

L’étude technique commence tout doucement et nous devons 
également envisager le montage du dossier d’un point de vue     
administratif. Pour cela, nous sommes accompagnés par des       
institutions départementales dont la MSA, afin d’accompagner 
juridiquement le projet et de pouvoir demander des subventions. 

 
 
 
 
 

Afin de compléter notre dossier, nous devons effectuer une         
enquête auprès des retraités de notre commune pour recueillir 
leur avis et  établir  une typologie sociale de nos concitoyens de 
plus de 65 ans. 
 

Les élus et membres du CCAS se présenteront entre fin avril et  
courant mai à vos domiciles, nous vous remercions par avance 
de l’accueil que vous leur réserverez. 

Centre de loisirs 
 

Le mardi 14 mars, les communes 
membres du centre de loisirs se 
sont réunies pour faire le bilan de 
l’accueil et le fonctionnement du 
centre. 
Un retour a été fait sur l’année, les 
animations, la fréquentation … 
La mise en place du portail famille 
pour les réservations depuis janvier 
va faciliter le travail de gestion et 
d’inscription. Tout un programme 
est prévu pour les différentes      
vacances de l’année. 
Un problème pour le recrutement 
des Bafas durant les vacances a 
été mis en évidence, un travail    
collaboratif avec les différents     
acteurs locaux et départementaux 
est en cours.   
 



Les reconnaissez-vous … ? 

Le chœur Bestela emporte de public ! 
 

Les sourires éclairaient les visages, et cette 
soirée du samedi 25 mars à l’église de Saint 
Martin de Hinx. dégageait beaucoup  
d’émotion. Plus de 200 personnes ont     
assisté au concert proposé au bénéfice de 
l’association   Leucémie Espoir, et en    
hommage à Dana BAYLE-SIOT. 
Le public a découvert Elina PÉTRISSANS et 
Loli MARTINEZ ; ces lycéennes de         
LARGENTÉ ont exprimé un réel talent avec 
naturel et fraîcheur ( guitare, piano et       
soliste ). Les applaudissements ont redoublé quand le public a appris qu’elles surmontaient le trac de 
leur… premier concert. 

 

Conduit par Sophie LARRANDABURU, une cheffe de chœur « 100 000 volts », 
les dix-huit voix d’hommes du solide chœur basque BESTELA ont ravi le public 
autour de différents chants du monde ( basque, italien, corse, anglais, zoulou 
d’Afrique du sud, aborigène d’Australie, sud américain ). 
L’auditoire a vibré devant une telle qualité de prestation qui s’est terminée dans 
un tonnerre d’applaudissements. 

 

Grâce à la générosité de tous, présents et par correspondance, près de 6500 euros ont été collectés. 
Ils seront intégralement reversés à la fédération Leucémie Espoir. 
 

Soyez en tous très chaleureusement remerciés. 
La petite sœur et les parents de Dana 

AGENDA 
 
8 avril : Concours de belote de la pelote 
11 avril : Conseil municipal 
22 avril : Concours de belote du comité des fêtes 
 
 

Une pensée pour ceux qui nous 
ont quitté 
 

LAVIELLE Nathalie Catherine - 02 mars 
FOIS Christian - 03 mars 
LAPEGUE André - 09 mars 
DUFOURG Joseph Rigobert - 19 mars 


